
Paroisse ST. DENIS 
C.P. 58, 53 rue St. Augustine 

Haywood, Manitoba, R0G 0W0 
 

Pasteur: Abbé Peter Lê Văn Ngũ 
Courriel: peterlevnca@yahoo.com ; Cellulaire: 204-952-4531 

 

Bureau de Paroisse St. Claude:  
Courriel: stclaudeparish@gmail.com 

Téléphone: 204-379-2434 
Secrétaire: André Lambert 

Téléphone: 204-379-2175 - Cellulaire: 204-872-3697 

Paroisse St. Denis : Courriel: parstdenis@gmail.com 

Site web diocèse: www.archsaintboniface.ca  Site web paroisse: www.stdenishaywoodmb.ca     
 

 Notre mission:   AIMER DIEU - AIMER LES AUTRES - FORMER DES DISCIPLES   

            

Célébrations eucharistiques : St. Claude – Haywood - Pavillon 
 

Sam. Le 12 juillet  20h00 + Paroissiens – Abbé Peter 
   + Louis Sibilleau – Rolande Sibilleau & famille 
Dim.   Le 13 juillet 9h00      H + Paroissiens – Abbé Peter 
   + Rita Landriault – Marie-Rose Antoine 
Dim.   Le 13 juillet 11h00  + Paroissiens – Abbé Peter 
   + Hugh Green – offrandes aux funérailles 
   + Madeleine Pineau – syndics de St. Claude 
 

Lun.  Le 14 août privée + Fidèles défunts - Abbé Peter 
Mar. Le 15 août 18h00 + Louis Sibilleau – Rolande Sibilleau et famille 
 (à la grotte) – SOLENNITÉ DE L’ASSOMPTION DE LA BIENHEUREUSE VIERGE MARIE 
Mer. Le 16 août 14h30   P + Parents défunts Tremorin – Irène & Patrick Bellec 
Jeu. Le 17 août 9h00 + Adoration eucharistique et confession 
 Messe 10h00 + Normand Dacquay – offrandes aux funérailles  
Ven. Le 18 août 9h00     H + Adoration eucharistique et confession 
 Messe 10h00 + Âmes du purgatoire – paroissiens 
 

Sam. Le 19 août 20h00 + Paroissiens – Abbé Peter 
   + Louis Sibilleau – Rolande Sibilleau et famille  
Dim. Le 20 août 9h00     H + Paroissiens – Abbé Peter 
   + Intention spéciale – Roland & Yvonne Dequier 
Dim. Le 20 août 11h00 + Paroissiens – Abbé Peter 
   + Parents défunts Jobin – Gisèle Jobin   
 

Ministères:      13 août 20 août 27 août  
Lecteurs:           Annette Bernard Sylvie & Isabelle Judith Robidoux 
Collecte: Raymond & Gérald Jean & Janice Marcel & Dorothée 
Compteurs:      Maurice & prtnr.  Denise & prtnr Raymond & prtnr. 
 

Part-à-Dieu :  le 6 août – 350,00$ (15) + 151,00$ libre + 95,00$ (2-DD) = 596,00$ 
 

Lampe du sanctuaire :  semaine du 13 août – Rita Landriault 

19e dimanche du temps ordinaire A - le 13 août 2023 
 

Intention de prière pour le mois d’août 2023 –  
Pour les Journées Mondiales de la Jeunesse.  
Prions afin que les Journées Mondiales de la Jeunesse à Lisbonne aident les jeunes à se 
mettre en chemin, en témoignant de l’Évangile par leur vie. 
Prions : - Pour la conversion des chrétiens, surtout dans nos paroisses.  
     Pour la paix entre toutes nations. 
 

La vie paroissiale : 
 

+ Messe à la grotte – mardi le 15 août, Solennité de la Bienheureuse Vierge Marie, la 
messe sera célébrée à la grotte à 18h00, temps permettant. Autrement ce sera à l’église. 
Apportez vos chaises pliantes. Un léger goûter sera servi suivant la messe. Tous sont 
bienvenues. 
 

+ Service mémorial public pour Roland Massinon samedi le 12 août en l’église de St. 
Denis à 11h00 présidé par l’Abbé Peter. Roland est décédé le 26 janvier è Calgary à l’âge 
de 62 ans. 
 

+ Journée famille le 13 août au parc de Haywood. Venez visiter avec les voisins et amis et 
apprécier la parade de vieux tracteurs et voiture à 18h00 suivi d’une démonstration de 
battage au bon vieux temps vers la ferme des Robidoux. Traite pour les enfants et 
rafraîchissements fournis par La Paroisse de St. Denis. Tous sont bienvenues.  
 

Journée mondiale de la jeunesse 2023 : Veillée avec les jeunes 
Discours de Sa Sainteté - Samedi 5 août 2023 

 

Chers frères et sœurs, bonsoir ! 
Cela me donne beaucoup de joie de vous voir tous! Merci d'avoir fait le pèlerinage pour être ici ! Je pense 
à la Vierge Marie, qui voyagea aussi, pour rendre visite à Elisabeth : « Marie partit et s'en alla en hâte » 
(Luc 1, 39). Nous pourrions nous demander pourquoi Marie s'est-elle mise en route et s'est-elle empressée 
de rendre visite à sa cousine ? Certes, Mary venait d'apprendre qu'Elizabeth était enceinte, mais elle aussi 
; alors pourquoi y aller, si personne ne le lui avait demandé ? Marie fait quelque chose qui ne lui a pas été 
demandé et qu'elle n'avait pas à faire. Marie s'en va parce qu'elle a aimé, et « celui qui aime vole, court et 
se réjouit » (L'Imitation du Christ, III, 5). C'est ce que l'amour nous fait. 
La joie de Marie est double : elle vient de recevoir le message de l'ange qu'elle accueillera le Rédempteur 
du monde, et elle apprend aussi que sa cousine est enceinte. C'est intéressant : au lieu de penser à elle, 
elle pense à l'autre. Pourquoi? Parce que la joie est missionnaire, la joie n'est pas seulement pour une 
personne, c'est pour partager quelque chose avec les autres. Permettez-moi de vous demander : ceux 
d'entre vous ici, qui êtes venus pour rencontrer les autres, pour trouver le message du Christ, pour trouver 
le beau sens de la vie, garderez-vous tout cela pour vous ou le partagerez-vous avec d'autres ? Qu'en 
penses-tu? C'est sûrement pour partager avec les autres 
car la joie est missionnaire ! Répétons-le tous ensemble : la joie est missionnaire ! Et donc nous partageons 
cette joie avec les autres. 
Pourtant, cette joie que nous avons, d'autres nous ont aidés à la recevoir. Regardons donc en arrière tout 
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ce que nous avons reçu, car cela a préparé nos cœurs à la joie. Chacun de nous, si nous revenons en 
arrière, peut rappeler ceux qui ont été des rayons de lumière dans nos vies : parents, grands-parents, amis, 
prêtres, religieux et religieuses, catéchistes, animateurs de jeunesse, enseignants, etc. Ils sont les « 
racines » de notre joie. Que chacun de nous passe maintenant quelques instants en silence pour penser 
à ceux qui nous ont donné quelque chose dans la vie, qui sont comme les racines de notre joie… 
Des visages et des histoires vous sont-ils venus à l'esprit ? La joie qui nous est venue, grâce à ces racines, 
est ce que nous devons partager à notre tour, car nous avons des racines de joie. De la même manière, 
nous aussi pouvons être des racines de joie pour les autres. Il ne s'agit pas d'apporter une joie passagère, 
la joie de l'instant ; il s'agit d'apporter une joie qui génère des racines. Demandons-nous, comment 
pouvons-nous devenir des racines de joie ? 
La joie ne se trouve pas dans une bibliothèque verrouillée, même si l'étude est nécessaire ! La joie est 
ailleurs. Elle n'est pas gardée sous clé, mais doit être recherchée, doit être découverte. Elle doit être 
trouvée dans le dialogue avec les autres, où nous partageons ces racines de joie que nous avons reçues. 
Et cela, parfois, est fatiguant. Laissez-moi vous poser une question : êtes-vous parfois fatigué ? Pensez à 
ce qui se passe lorsque nous sommes fatigués : nous n'avons aucune envie de faire quoi que ce soit ; on 
jette l'éponge (comme on dit en espagnol), parce qu'on n'a pas envie de continuer et on abandonne, on 
s'arrête de marcher et on tombe. Croyez-vous que ceux qui tombent dans la vie, qui ont connu des échecs, 
qui commettent même des erreurs graves, que leur vie est finie ? Non! Que doivent-ils donc faire ? Ils 
doivent se relever ! Maintenant, il y a quelque chose de très profond que j'aimerais que vous emportiez 
avec vous et dont vous vous souviendrez : ceux qui viennent des Alpes, qui aiment gravir les montagnes, 
ont une très belle chanson qui dit : « Dans l'art de gravir la montagne, ce qui compte n'est pas de ne pas 
tomber, mais de ne pas rester tombé. C'est beau! 
Ceux qui restent tombés se sont déjà retirés de la vie, se sont fermés, se sont fermés à l'espoir et au désir, 
et restent sur le sol. Et quand nous voyons de nos amis qui sont tombés, que devons-nous faire ? Soulevez-
les. Lorsque nous devons relever quelqu'un ou l'aider, remarquez-vous comment nous devons le faire ? 
Nous les méprisons. C'est le seul moment, le seul moment où nous sommes autorisés à mépriser les 
autres, lorsque nous proposons de les aider à se relever. Pourtant, nous voyons souvent des gens nous 
regarder d'en haut, ou par-dessus notre épaule ! Quelle tristesse. Au lieu de cela, la seule façon, la seule 
situation dans laquelle il est permis de mépriser les autres, c'est... eh bien, me direz-vous à haute voix : 
les aider à se relever. 
Cela, alors, est quelque chose comme la façon dont le voyage de la vie se déroule, comment nous devons 
continuer à avancer. Dans la vie, pour accomplir des choses, nous devons nous entraîner à avancer. 
Parfois, on n'a pas envie de continuer, on n'a pas envie de faire l'effort; nous copions aux examens parce 
que nous n'avons pas envie d'étudier ou que nous n'avons pas obtenu les résultats que nous voulions. Je 
ne sais pas si l'un d'entre vous aime le football… moi oui ! Pensez à la quantité d'entraînement nécessaire 
pour marquer un but ; combien d'efforts sont nécessaires pour atteindre un certain résultat. Dans la vie 
aussi, nous ne pouvons pas toujours faire ce que nous voulons, mais nous devons faire ce qui nous amène 
à répondre à la vocation que nous sentons au plus profond de nous – et chacun a sa propre vocation. 
Continue de marcher. Et si nous tombons, nous nous relevons, ou quelqu'un nous aidera à nous relever ; 
ne restons pas tombés; et formons-nous, formons-nous pour continuer à avancer. Tout cela est possible, 
non pas parce que nous suivons un cours sur la marche - il n'y a pas de cours qui peuvent nous apprendre 
à cheminer dans la vie - au lieu de cela, nous apprenons, nous apprenons de nos parents, de nos grands-
parents, nous apprenons des amis, en nous donnant un Coup de main. Nous apprenons à connaître la vie, 
et cela nous apprend à avancer. 
Je vous laisse avec ces pensées. Continuer; si vous tombez, relevez-vous; marchez avec un objectif en 
tête et entraînez-vous chaque jour de votre vie. Rien n'est gratuit dans la vie, tout se paie. Une seule chose 
est gratuite : l'amour de Jésus ! Alors, avec ce don gratuit que nous avons – l'amour de Jésus – et avec le 
désir de poursuivre le chemin, marchons dans l'espérance, soyons conscients de nos racines et avançons 
sans crainte. N'ayez pas peur. Merci. 

19e dimanche du temps ordinaire A - le 13 août 2023 
 
 

 
 

« Il dit : “Viens”. Pierre sortit de la barque et se mit à marcher sur l'eau vers 

Jésus. » - Matthieu 14, 29 

 

Lorsque vous entendez Jésus vous appeler, répondez-vous immédiatement et 

faites-vous confiance au fait qu'il sait ce qu'il fait ? Si c'est le cas, tu marches 

sur l'eau ! Lorsque nous disons « oui » à Jésus, nous ressentons la puissance de 

sa présence dans notre vie. Nous pouvons sentir la liberté qu'il nous donne ! 

Écoute comment Jésus t'appelle à vivre la vie extraordinaire qu'il a prévue pour 

toi. 
 


